
■4名市民自發到政府總部外請願，批評攬
炒派長時間拉布妨礙施政。

香港文匯報記者 攝
■「香港前線社工工會」於政府總部外請願，要求攬炒派停止
拉布，落實惠民措施。 香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊（記者 子京）
立法會福利事務委員會昨日繼
續選舉正副主席期間，有團體
陸續前往政府總部請願，要求
主持會議的攬炒派議員鄺俊宇
停止拉布，盡快選出主席。
團體「香港前線社工工會」
一行4人昨日上午到政總請願，
要求攬炒派停止拉布，落實惠
民措施。團體表示，鄺俊宇恣
意縱容及配合攬炒派議員拉
布，嚴重影響立法會對社福政
策、相關法例及民生項目的討
論和跟進，其中包括多項照顧
弱勢社群的福利措施，例如長
者院舍住宿照顧服務券試驗計

劃、為幼稚園提供駐校社工
等。
團體代表譚先生表示，截至
目前立法會已至少積壓了29項
議案需要討論，相關議案涉及
社福業界乃至全港七百多萬人
的福祉，批評攬炒派拉布惡行
不但浪費公帑，更將香港市民
置於水深火熱之中。
其後亦有4名市民帶同「拉
布成癮 罔顧民生」的橫額請
願，市民許先生表示，攬炒派
的拉布行為，長時間妨礙政府
施政和社會進步，令民生和經
濟秩序陷入困局，要求立法會
主席梁君彥整治拉布亂象。

「前線社工工會」批攬炒拉布累民生

張國鈞表示，在會上提出修訂《內務守
則》三大範疇，包括完善委員會選舉

主席程序，規定在事務委員會選舉正副主
席的會議前須作書面提名，若在30分鐘內
無法選出主席，就須由內會主席指示如何
處理，若內會選不出主席，則由立法會主
席作指示。另外建議將附屬法例議案發言
時限由15分鐘縮減至5分鐘，以及須交付
專責委員會的議案除非事先獲得內會通
過，否則不能打尖進行辯論，而是排在個
別議員動議的議案之後。

委會選主席設時限 禁打尖辯論
張國鈞指出，過去議會出現嚴重濫用
程序的問題，加上現時的政治現實是每
次攬炒派提出傳召議案就可以打尖，導
致議員議案未能排上，因此必須要改

善。他強調，是次修訂絕非為政府一些
政策或法案鋪路，而是希望能夠令立法
會順利及有效地運作，減少濫用程序的
情況，不想選舉正、副主席成為癱瘓立
法會的一個程序。
謝偉俊表示，會議已經方向性通過張

國鈞提出修訂《內務守則》的方向，希
望未來用兩星期時間諮詢全體議員，再
開會處理。由於有關修訂只須經內會通
過，他預計年底前可以完成所有修訂
案。
民建聯議員陳克勤表示，是次修訂《內

務守則》絕對無削弱議會及議員的功能，
即任何議員在任何議會內都可以參選主
席，加上議員議案對議員來說十分重要，
因此他支持張國鈞提出修訂。
工聯會議員郭偉强表示，《議事規則》

如同電腦程序，需定期更新改良，加上是
次修訂《內務守則》能提高議會的效率，
令議員可以有機會在主打範疇上提出議員
議案，因此他表示支持。
經民聯議員梁美芬表示，議員的動議辯

論是很寶貴的事情，能充分反映重大的民
生事項，亦能鞭策政府，加上她認為現時

議會一直浪費時間在無聊的程序上，因此
支持張國鈞提出的修訂，令議員可以善用
時間議政。
自由黨議員張宇人表示，是次是一個比

較容易處理的修訂，認為已經平衡議員的
發言及議會的效率，因此支持張國鈞提出
的意見。

■香港文匯報記者 鄭治祖

立法會議事規則委員會昨日舉行閉門會議，民建聯議員張國鈞在會

上提出修訂《內務守則》三大範疇，包括完善委員會選舉主席程序、

縮短有關附屬法例報告議案的辯論發言時間等，以確保議會不會再出

現嚴重濫用程序的問題。委員會主席謝偉俊表示，會議通過張國鈞提

出的修訂方向，希望用兩星期諮詢全體議員再開會處理，預計年底前

將完成所有修訂案。
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議規委通過修訂內務守則方向
遏止濫用議會程序 年底前料可完成所有修訂案

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立
法會福利事務委員會昨日召開第三
次會議，繼續進行選舉主席議程，
民建聯議員蔣麗芸以25比15擊敗社
會福利界邵家臻當選主席。截至昨
日，所有事務委員會都完成了主席
選舉的程序，18個委員會的主席均
由建制派議員出任。
福利事務委員會特別會議由上屆

主席、民主黨鄺俊宇主持。蔣麗芸
當選主席後，由她主持副主席選舉

議程，旅遊界議員姚思榮獲建制派
提名，邵家臻再獲攬炒派提名。最
終，姚思榮以25比17票擊敗邵家臻
並當選委員會副主席。
選舉程序結束後，民建聯葛珮帆

等多名委員希望委員會盡快邀請勞
工及福利局局長羅致光出席會議，
向委員會交代公共交通票價兩元優
惠的合資格年齡門檻由65歲下調至
60歲的優惠措施，以及措施實施的
時間表。委員們亦關注院舍、託兒

設施不足和照顧者需要支援的問
題。因經濟狀況不佳，跨黨派議員
均要求羅致光檢視綜援安排，以及
成立失業援助金。
福利事務委員會是最後一個選出

主席的立法會事務委員會。其餘
17個委員會中，除資訊科技及廣
播事務委員會由攬炒派議員莫乃
光主持主席選舉外，另外16個事
務委員會均由建制派主持主席選
舉議程。

建制囊括18個委會主席

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）國務院
辦公廳早前公布容許香港事務律師及大律
師在內地大灣區九市執業。香港中律協昨
日公布《2020年協助香港法律執業者在內
地執業問卷調查》結果，發現接近80%受
訪者表示想開拓內地法律服務市場、98%
的受訪者不反對成立粵港澳大灣區律師聯
合協會。香港中律協會長盧懿杏表示，結
果反映香港法律執業者對粵港澳大灣區司
法合作和融合持肯定態度，香港中律協並

對香港律政司提出16項建議、對粵港澳大
灣區九市提出14項建議，冀能助香港法律
執業者發揮「一國兩制」獨特作用，開拓
發展內地龐大法律服務市場。
國務院辦公廳早前公布，容許香港永久

居民中的中國公民、擁護憲法及港澳基本
法、具5年以上律師執業經驗的香港事務
律師及大律師通過粵港澳大灣區律師執業
考試考核取得內地執業資格，在大灣區九
市從事部分民商事訴訟及非訴訟業務，試

點為期3年。
香港中律協於今年9月至10月透過網上

向會員發出調查邀請，成功收回413份問
卷。受訪者中，91%是事務律師，6%是大
律師，見習事務律師及見習大律師佔
3%。其中 93%受訪者執業年資多於5年，
7%受訪者執業年資少於5年。

七成盼考取內地執業資格
調查結果顯示，接近80%受訪者表示

想開拓內地法律服務市場，70%的受訪
者想考取內地執業律師資格，接近80%
的受訪者想以香港律師/大律師的身份，
在內地擔任香港法律顧問，接近65%的
受訪者想成為內地仲裁員或調解員，
98%的受訪者不反對成立粵港澳大灣區
律師聯合協會，有75%的受訪者贊成合
夥聯營律師所在內地政府投標項目上有
更多的參與。
受訪者認為，考取內地執業律師資格及

在內地執業的最大困難，依次是三地專業
守則差異、缺乏人脈網絡、客源、普通話
能力及不知如何開展，並認為培訓課程最
能協助香港法律執業者考取內地執業資格
及開拓業務，其次是交流考察團、一站式
執業諮詢中心及稅務租金優惠。

盧懿杏表示，調查結果反映香港法律執
業者對粵港澳大灣區司法合作和融合持肯
定態度，但不太了解內地法律服務市場情
況及不懂如何在內地開拓業務。
港區全國人大代表、香港中律協創會

會長陳曼琪表示，法律界面對疫情帶來
的各種執業挑戰及內地政策開放帶來的
發展機遇，雖然香港法律執業者到內地
執業仍有困難，但八成受訪者想到內地
開拓法律服務市場，不少事務律師及大
律師都對大灣區九市開放執業非常鼓
舞。

冀設合作平台利三地合作
陳曼琪表示，香港法律執業者極需要有

關支援及培訓，故香港中律協對香港律政
司提出16項建議，包括設立一站式執業諮
詢中心、設立熱線解答香港法律執業者在
大灣區九市執業的各種疑難、定期提供各
種培訓課程、推動兩地大學法學院合作培
養通曉內地和香港法律的複合型法律人才
等；並對大灣區九市提出14項建議，包括
為合夥聯營律師所建立律師費結算綠色通
道、建立內地及港澳律師的合作平台等，
冀能助香港法律執業者開拓發展內地龐大
法律服務市場。

八成律師盼北上 中律協倡設諮詢中心

■中律協向律政司提出16項建議。 香港文匯報記者 攝

■議事規則委員會昨日舉行閉門會議，通過張國鈞提出的修訂方向，以遏止議會被濫用
程序。圖為今年5月8日，大批攬炒派議員在內會擾亂秩序。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）攬炒
派立法會議員及區議員日前發表聯署，
投訴懲教署自今年7月開始暫停所有議
員的公務探訪，稱阻礙議員執行職務及
剝削在囚者向議員求助的權力。懲教署
昨日發聲明回應，指有關指控「明顯地
與事實不符」，強調公務探訪人士仍可
向署方申請進行公務探訪，獲批的公務
探訪會安排於防疫措施較佳的「親友探
訪室」進行。

駁攬炒派阻礙探訪論
懲教署的聲明指出，懲教院所環境特

殊，加上頻密的進出率，傳染病很容易
在設施內迅速傳播。自今年年初疫情開
始蔓延，世界各地監獄系統先後發生大
規模的在囚者集體感染情況，嚴重影響
懲教院所及公共醫療系統的運作，故為
保障懲教人員、在囚者及各持份者的安
全，懲教署自今年初啟動既定的醫療應
變機制，採取一系列防疫消毒措施，減
少人流進出院所及避免在囚者與外界人
士接觸。
署方並指，由於「親友探訪室」

的探訪窗格裝有玻璃，可完全分隔
在囚者與探訪者，在防疫方面較
「公務探訪室」房間的面對面接觸
更為有效。
面對7月疫情漸趨嚴峻，署方決定暫

停所有於公務探訪室內進行非緊急情況
之公務探訪。公務探訪人士如有必要進
行公務探訪，仍可向署方提出申請，署
方會按個別情況作出考慮。現時，獲批
的公務探訪會安排於防疫措施較佳的
「親友探訪室」進行。相關議員不斷強
調署方暫停所有公務探訪的說法，明顯
地與事實不符。
署方強調，防疫是現階段懲教署重中

之重的工作。面對現時疫情反覆，署方
不會貿然取消所有相關安排，但署方會
密切留意疫情發展，適時作出相應的調
節。

懲教澄清：
仍可申公務探訪

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）特區政府昨日公布多個高
層官員任命，其中，首席政府
工程師彭雅妮將於11月4日出
任渠務署署長。行政長官林鄭
月娥在facebook帖文指，今次
是首次由女性工程師出任工務
部門的署長，可說是開創新紀
錄。林鄭月娥在帖文祝賀彭雅
妮獲委任為渠務署署長，期望
她繼續帶領渠務署，以創新精
神為市民服務，同時感謝歷任
渠務署署長對改善民生的貢
獻。
林鄭月娥表示，雖然特區政

府重視男女平等，目前公務員
中最高級別的常任秘書長也是
女多男少，但工程師職系一向
較多男性，而署長級的女工程
師更是前所未有。
林鄭月娥指自己擔任發展

局局長期間，曾表示希望盡
早見到一位女同事領導一個工程部
門，現在可說是如願以償。
她形容渠務署是一個曝光率不高、一

直默默耕耘的專業團隊，在改善城市管
理、保障市民安全方面做了大量工作，
例如渠務署應用「防洪三招」：截流、
蓄洪和疏浚的方法，有效提高了香港的
耐洪能力。

讚渠務署消除水浸黑點
她又讚揚渠務署的表現，指其自1995

年至今共消除了126個水浸黑點，現在只
剩下5個在處理當中，成績斐然，而署方
在進行渠道及河道工程時，積極改善設
計及綠化渠務設施，令美化的渠道和河
道成為市民生活的一部分，例如近年林
村河上游河道及啟德河活化工程等。
根據政府新聞處公布，彭雅妮於1990

年9月加入政府任職助理工程師，於
2011年9月晉升為總工程師，於2015年
7月晉升為政府工程師，再於2017年6
月晉升為首席政府工程師。

盧國華彭耀雄將履新
另外，除了彭雅妮獲委任渠務署署長

外，政府昨日還宣布：現任渠務署署長
盧國華將於11月4日出任水務署署長，
接替展開退休前休假的黃仲良；現任機
電工程署副署長彭耀雄將於11月4日出
任機電工程署署長。
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■立法會福利事務委員會昨選舉主席，蔣麗芸和姚思榮分別
當選主席和副主席。圖為議員正在投票。香港文匯報記者 攝

■彭雅妮
出任渠務
署署長。


